

Amilie le Baud, le 2 juillet 1879.

Mourir le Professeur De Salacage Duthiers  
Membre de l'Institut.

J'ai quitté hier votre beau Laboratoire, où vous  
avez reçu tant de choses, tant de moyens d'études  
et un personnel, dont je n'ai que le Louang à faire.  
Vous étudiez je suppose en voies d'autant que j'ai  
beaucoup parlé dans le champ de la Zoologie, d'entomolo-  
gie que les Algues et la Botanique en général.

Comment faire quand on a tout le temps la tâche de vos  
enfants et de celle de vos élèves, les publications de Maffi,  
le voyage du Challenger, pour ne pas être toutefois regarder.  
Et si l'on y regarde, on l'arrête, Captivé, capturé, emporté.  
On se demande, comment faire pour voir quelque chose  
d'intéressant, que ce n'est pas une chose  
curieuse et avec cette rapidité qui caractérise la science  
française surtout? Voilà une des fautes et des erreurs.

Je me suis permis d'ajouter quelques petits coquilles à vos  
collections, coquilles recueillies à l'abord à l'abord exclusivement  
et aussi dans le dragage. Guidé par la situation de l'effacement  
dans les Esquisses sur la Faune du Golfe de Marseille.

J'ai non seulement vérifié les résultats par le dragage, mais  
par l'effacement courant. Dont ce petit genre nain de mollusques  
qui vivent peu profond et qui sont entraînés par les courants  
vers le large, mais n'apparaissent bien, qui protégé par bancs de sable  
ou pierres plates, et malbommis de petits algues, qui le empêchent de  
se mouvoir. C'est aussi, en la barquette à la surface, qui lors de

rapport; ou l'autre gley, Dourin. Chez le Loc'h à la petite  
prairie; à cette sorte qu'il me paroît de celle, auquel il a  
travaillé un peu aussi; pourriez-vous à déterminer le Loc'h  
à une de ces deux sortes; si c'est le cas, auriez-telle en telle espèce  
particularité. Quel est cet état loc'h, il faudrait alors chercher  
la direction du courant, devant le vent, et l'on pourra dire  
à coup sûr, l'heure de l'noon ou de l'après-midi, comme on  
peut dire des amphibiens. Comme ma dernière détermination  
est sans doute fausse, étant dans l'état où je l'ai trouvée, Votre  
manière n'est pas, je suppose, de me dire que l'heure indiquée  
que l'indication vaille le fait.

J'en suis presque au point de pouvoir me témoigner ma  
profonde reconnaissances, mais, en toute circonstance, j'aurai  
besoin que je fasse ce que je pourrai pour me rendre utile  
mon appui.

Avant de terminer, je ferai un mot, un témoignage de  
gratitude à M. le préparateur, le Dr. Bouche. C'est un très  
bon préparateur de la Nature, peut-être meilleur, et sans  
doute bon ami pour vous. M. le Dr. Lecointe et M. le Dr.  
Lefèvre, non moins bons que le Dr. Bouche, qui <sup>peut-être</sup> a fait certaines  
des espèces dans un coin de la France, sont fort bons  
aussi, et de grands collectionneurs, quelques uns, tout au moins,  
à ce coups, et donc un peu d'imagination. Bagout fait  
devenir un petit brésil.

Je m'excuse, affirme le Professeur,  
l'expression de mes profondes gratitude et de mes remerciements  
<sup>Notre chère Société</sup>

Alençon, 2 juillet 1848.  
F. P. Gouland